
FARO DE VIGO 
DOMINGO, 4 DE SEPTIEMBRE DE 2016 OURENSE ■ 11

X.M.C. ■ Ourense 

Es un secreto a voces. La patro-
nal gallega no es una balsa de acei-
te. Como las regiones de alta sismi-
cidad, de forma periódica presen-
ta una intensa actividad y movi-
mientos que pueden resultar trau-
máticos. El presidente de la Confe-
deración Empresarial de Ourense 
(CEO), José Manuel Pérez Canal, 
vivió no hace mucho tiempo un 
episodio de esas características, al 
comprobar como el expresidente 
de la Confederación Empresarial 
Gallega (CEG), Antonio Fontenla, 
le intentó segar la hierba bajo los 
pies, con el apoyo que le propor-
cionó a otro empresario de Ouren-
se, Antonio Diéter Moure, para que 
se convirtiese en el titular de la pa-
tronal gallega. 

––Hay personas que reclaman 
mayor unión empresarial. 

–Es necesario continuar cons-
truyendo cada día la unión empre-
sarial, que consi-
dero que está 
bastante conse-
guida. Realmen-
te aquellas per-
sonas que en los 
medios de co-
municación co-
mentan que no 
hay unión em-
presarial, nunca 
nos han comu-
nicado perso-
nalmente qué es 
lo que ellos 
echan en falta o 
qué cosas hay 
que cambiar pa-
ra conseguir la unión que ellos di-
cen que no hay. Las relaciones de 
la CEO con las asociaciones em-
presariales que forman parte de 
ella y con la Cámara de Comercio 
son magníficas, aunque como to-
do pueden ser mejorables, pero 
aquellos que digan lo contrario en-
tonces, que expliquen concreta-
mente en qué cuestiones o aspec-
tos se basan para decir eso y en-
tonces cuando nos digan cosas 
concretas, podremos ver si es ver-
dad y poner los medios para corre-
gir y mejorar la situación. Pero re-
pito, hasta hoy nadie nos ha dicho 
nada en concreto a nosotros, solo 
han sido declaraciones generalis-
tas a los medios, sin concretar, y me-
nos se han dirigido personalmen-
te a la CEO para comentarlas y da-
nos la oportunidad de corregirlas 
y solucionarlas. Algo a lo que, por 
obligación, nosotros siempre he-
mos estado abiertos. De esto de-
duzco que la unión empresarial es 
un hecho y está más consolidada 
que nunca. 

–¿Cuáles son las asignaturas 
pendientes del mundo empresa-
rial? 

–La cooperación en el inicio de 

relaciones internacionales (ayuda 
por parte de las empresas que ya 
mantienen estas relaciones comer-
ciales a aquellas que desean ini-
ciarlas), la creación de grupos de 
empresas ourensanas para conse-
guir juntas la expansión de las re-
laciones comerciales en mercados 
de exportación, mayor implicación 
en la mentorización para jóvenes 
empresarios y la creación conjun-
ta de las empresas ourensanas con 
las administraciones de un plan de 
exportaciones provinciales con 
ayudas por parte de las administra-

ciones. 
–¿Las aguas 

ya han vuelto a 
su cauce, entre 
la CEO y la CEG, 
después de que 
Diéter Moure y 
usted se enfren-
taran en un pro-
ceso electoral 
para liderar la 
patronal galle-
ga? 

 –Las relacio-
nes entre la CEO 
y la CEG siem-
pre han sido 
muy buenas. Hu-

bo unas elecciones donde se pre-
sentaban dos representantes del 
mundo empresarial ourensano pa-
ra la presidencia de la CEG, situa-
ción cuando menos insólita, pero 
ya ese proceso se acabó y la CEO 
ha estado apoyando todo el tiem-
po en la solución de los problemas 
que tiene la CEG y esto no creo 

que pueda ser negado por nadie 
que conozca realmente los he-
chos. 

–Las relaciones y convivencia 
entre entidades empresariales son 
razonables? 

–Las relaciones y la convivencia 
que mantiene la CEO con las dife-
rentes asociaciones y entidades 
empresariales, tanto de nuestra pro-
vincia como con otras de otras pro-
vincias o de ámbito regional o es-
tatal, son magníficas, siempre den-
tro del respeto de las competen-

cias que cada uno ejerce en su ac-
tividad. 

–Ya en el ámbito local, ¿cuáles 
son las principales necesidades de 
los polígonos industriales de Ou-
rense? 

–Requieren mayor apoyo, por 
parte de las administraciones au-
tonómica y central, con las que fa-
cilitar la mejora de accesos, comu-
nicaciones y suministros de ener-
gía, así como para acometer las in-
novaciones necesarias para las em-
presas en el futuro.

“La demora de 
pagos ha hecho 

un daño enorme”  
–¿La morosidad en los pagos, 

por parte de entidades públicas 
y privadas, está dañando el teji-
do empresarial? 

–La morosidad conduce a 
tensiones financieras que con-
llevan necesidades de financia-
ción externa, con todos los gas-
tos que para una empresa supo-
nen y que compromete su via-
bilidad futura. Entre las empre-
sas privadas la morosidad es un 
riesgo que todo empresario asu-
me. Se lleva peor que las admi-
nistraciones públicas que deben 
dar ejemplo y que están finan-
ciadas con los presupuestos que 
provienen de los impuestos, a 
los que todos contribuimos, no 
paguen en tiempo y peor como 
ocurrió hace apenas pocos años 
que simplemente no pagaban. 
Hasta que esa situación se fue 
arreglando con los planes públi-
cos de pagos a proveedores, 
arrastraron al cierre a multitud 
de empresas privadas que con-
trataban con las administracio-
nes, en base a la buena fe mer-
cantil, y en base a que las admi-
nistraciones siempre habían pa-
gado históricamente, ya que nos 
representan a todos. Creo que el 
daño que se le ha hecho a algu-
nas empresas y al sector empre-
sarial en conjunto, de que nues-
tras administraciones, por mala 
gestión, no pagaran en tiempo, 
ha sido enorme. En este momen-
to esa situación concreta, a ni-
vel empresarial, ha mejorado 
mucho en general. 

–¿Es fructífera la relación de 
las empresas de Ourense con la 
universidad? 

–La Ceo y la Universidad 
mantienen una relación y una 
comunicación continua, con  un 
convenio firmado en el que se 
vertebran por un lado las nece-
sidades formativas que la univer-
sidad debe ofrecer al tejido em-
presarial ourensano y por otro 
la coordinación de prácticas en-
tre ambas instituciones. La Ceo 
participa en reuniones de órga-
nos colegiados de la Universi-
dad, aportando la visión empre-
sarial a distintos proyectos.

FICHA PERSONAL 
■ Nació en 1962 en Ourense. 
Casado. Tiene dos hijos. Licen-
ciado en Derecho. Consejero 
delegado de Aceites Abril des-
de 1995. Presidente de la Con-
federación Empresarial de Ou-
rense desde abril de 2013.

José Manuel Pérez Canal.  // Iñaki Osorio

–¿Cuáles son los principales 
proyectos que pretende desarro-
llar la CEO hasta final de año? 

–La finalización del programa 
integrado 2015/16 para personas 
desempleadas, el inicio de nue-
vas acciones de apoyo a la bús-
queda de empleo, acciones for-
mativas para personas desem-
pleadas, formación programada 
para trabajadores en activo, cur-
sos sectoriales para profesiona-
les, formación en materia de 
Riesgos Laborales, la Misión Co-
mercial Inversa con el Reino Uni-
do y la Misión Comercial Inver-

sa Multisectorial, que contará 
con la participación de varios 
países como México, Brasil, Chi-
na ,Japón y Colombia, entre 
otros. También se encuentran 
dentro de las prioridades, el ase-
soramiento diario a emprende-
dores a través de nuestro punto 
PAE y la búsqueda y canaliza-
ción de inversiones a través de 
nuestra oficina de captación de 
inversiones. 

–¿Cuáles son las peticiones 
que le haría al gobierno gallego 
que salga de las urnas el día 25? 

–Sumándonos a la solicitud 

ya presentada por la Asociación 
de Empresarios del Polígono San 
Cibrao, la construcción del enla-
ce del Polígono San Cibrao con 
la A-52, la mejora de las infraes-
tructuras de acceso, comunica-
ciones y energía a los polígonos 
industriales de la provincia. 

–La patronal ourensana tam-
bién cuenta con un paquete de 
medidas que pretende plantear 
al Gobierno central, cuando se 
desatasque la situación o hablen 
de nuevo las urnas. 

–Sí, reclamamos la ejecución 
del último tramo de entrada de 

la alta velocidad en la ciudad de 
Ourense y el cumplimiento del 
plazo de 2018 para que el AVE es-
té totalmente operativo, así como 
la construcción de la Estación 
de Ourense, la Estación de  Mer-
cancías en el Polígono San Ci-
brao, la construcción de las au-
tovías A-76 Ponferrada/Ourense 
y Ourense/Lugo, la construcción 
de vías de alta capacidad entre 
Ourense – Trives – O Barco y en-
tre A Gudiña y O Barco, y la cons-
trucción completa de la circun-
valación de la ciudad de Ouren-
se.

“Reclamamos la ejecución del último tramo de entrada del 
AVE en Ourense y el cumplimiento del plazo de 2018”

JOSÉ MANUEL PÉREZ CANAL ■ Presidente de la Confederación Empresarial de Ourense 

“La unión empresarial es un hecho 
 y está más consolidada que nunca” 

Califica de “insólito” que compitieran dos candidaturas de Ourense para liderar la CEG

“Es necesario 
continuar 
construyendo la 
unión empresarial” 
 
“Las relaciones 
entre la CEO y la 
CEG siempre han 
sido muy buenas”
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